

MONITOREO VESPERTINO

IECM

La asignatura pendiente es el tema de la violencia política que persiste en los procesos de elección como el último del 2024, y se requieren acciones concretas para atenuar este fenómeno, advirtió la **Consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño Durán**, en el marco de la presentación del "Cuadernillo sobre la paridad de género en el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024". [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

En la Ciudad de México, se implementará en 2025 una consulta de presupuesto participativo que permitirá a niñas, niños y adolescentes participar activamente en la propuesta de proyectos para mejorar sus comunidades. [Milenio Noticias 9 a 10](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El Tribunal Electoral rechazó que el INE investigue posibles actos anticipados de campaña de las tres ministras afines a Morena, las cuales buscan reelegirse. Se refiere a los realizados antes del 13 de enero pasado. Estos hechos son distintos a los que el INE indaga desde febrero pasado a las mismas Lenia Batres, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz por reunirse con diputados de Morena. [Latinus_us Youtube](#), [Plano Informativo SLP \(sitio\)](#)

Para las elecciones al Poder Judicial 2025, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) realizó el sorteo para designar a los ciudadanos que integrarán las Mesas Directivas. Durante las elecciones de este 2025, se definirá a los jueces, magistrados, ministros y en el caso de Coahuila al alcalde. [Diario del Istmo VER \(sitio\)](#)

INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha decidido no imponer una multa de 37 millones de pesos al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) debido a la falta de pruebas que respaldaran una supuesta simulación de gastos. Esta decisión se basa en la imposibilidad de demostrar la existencia de irregularidades en la gestión financiera del partido, lo que ha llevado al INE a archivar el caso sin sanciones. [La Saga \(AdelaMichaOf\) Youtube](#); [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

Sandra Cuevas, exalcaldesa de Cuauhtémoc, reveló recientemente que la oposición, conformada por el PAN, PRI y PRD, la dejó fuera de la contienda electoral. Inicialmente, la exalcaldesa buscó contender por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México dentro de la alianza opositora. No obstante, debido a la norma de paridad de género del Instituto Nacional Electoral (INE), el puesto fue asignado a un candidato hombre, lo que impidió su participación. [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#)

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) lanzó la Red de Mujeres Juzgadoras, Candidatas y Electas, un mecanismo para garantizar la equidad de género en la participación política y judicial. La iniciativa busca que todas las mujeres involucradas en estos procesos accedan a condiciones de igualdad, libres de violencia y con los recursos necesarios para desempeñar sus funciones. El IEEM, en conjunto con la Asociación Mexicana de Consejeras Estatales Electorales (AMCEE), el Instituto Nacional Electoral (INE) y los Organismos Públicos Locales (OPLES), diseñó esta red [Sé Uno Noticias \(Sitio\)](#)

La Cámara de Diputados, a través de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, aprobó sin modificaciones la minuta enviada por el Senado que establece nuevas regulaciones en materia de transparencia, acceso a la información y protección de datos personales. [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES

El Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX), impulsa la difusión de información clave para la detección de violencia digital, a través del Violentómetro, una herramienta desarrollada por el Instituto Politécnico Nacional (IPN) que permite identificar agresiones. [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#)

GOBIERNO LOCAL

En un acto en el Palacio del Ayuntamiento de la Ciudad de México, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció una iniciativa para transformar la tauromaquia hacia un modelo libre de violencia.. [Milenio Noticias 10 a 11, El Heraldo de México \(sitio\)](#)

En el marco del Día Mundial del Sueño, que se celebra el 14 de marzo, el Gobierno de la Ciudad de México y la Asociación Psiquiátrica Mexicana han convocado a un "piyamatón". Esta iniciativa invita a las personas a realizar sus actividades cotidianas, como ir a trabajar, pasear al perro o hacer compras, vistiendo pijama. [Canal 3 Imagen](#)

CONGRESO LOCAL

En el Congreso de la Ciudad de México se debate la iniciativa del diputado Víctor Varela, del Partido Verde, que propone gravar herencias y donaciones superiores a \$15 millones con un Impuesto sobre la Renta (ISR) que oscilaría entre el 10% y el 30%. La propuesta, publicada el 4 de marzo en la Gaceta Parlamentaria, busca aplicar este impuesto solo a las personas con mayores recursos, eximiendo a aquellos con discapacidad. [102.5 MVS Noticias](#)